CERTIFICATION & CONSULTING

Konformitätsstandard Gost-R für die russische Föderation

Der von der Regierung der russischen Föderation zum Schutz der Verbraucher und zur Einhaltung der Standards verabschiedete Grosstandard bringt für die Prüfer "Standard" und "Erleichterung" mit sich. In diesem Rahmen werden Waren und Dienstleistungen Qualität und die Einhaltung von Normen für die menschliche Gesundheit und Ökologie bescheinigt.

Das zu Zeiten der UdSSR entwickelte und in den letzten Jahren strengeren Kontrollen unterworfene Gost-Zertifikat ist nun Pflicht. Laut Mitteilung der Russischen Zollbehörde (GTK) vom 1. Oktober 2000 ist es beim Import von Produkten in diese Länder Pflicht, die Waren zertifizieren zu lassen.

Nicht nur Importwaren, sondern auch in Russland selbst produzierte Waren müssen zertifiziert werden. Die Vorlage der Zertifikate wird zum einen beim Zoll, in jedem Fall aber — neben der Prüfung der Zolidokumente — auch bei den von Finanzbeamten in Kaufhäusern im Binnenmarkt durchgeführten Kontrollen verlangt. Aus diesem Grunde wird kein Kaufhaus, das gesetzlich registriert ist, Produkte, die kein "Qualitätszertifikat" haben, kaufen und verkaufen. Auch in Einzelhandelsgeschäften werden ähnliche Kontrollen von Beamten der Finanzbehörde und der Gesundheitsbehörde (Sanitamiy Epidemilogiskaya Stantsiya) durchgeführt und die Vorlage der Zertifikate verlangt. Aus diesem Grunde hüten sich die seriösen Kaufhäuser, Univermags Supermarktverwaltungen, nicht zertifizierte Waren in Schaufenstern auszustellen. Beim russischen Zoll rufen die Zollbeamten die auf dem Zertifikat vermerkte Telefonnummer der ausstellenden Institution an und verlangen eine Bestätigung. Für die von den Produzenten ohne Zertifizierung beim Zoll beantragen und dies wird von der kaufenden Firma zum Grund flur eine Reklamation und eine Preissenkung genommen. Die Zertifikate haben laut Abkommen in der Russischen Föderation sowie in Weißrussland. Kasachstan und Georgien Geltung. Da außerhalb Moskaus ein Mangel an zur Zertifikation berechtigten Laboren herrscht, müssen alle Länder (inklusive der Ukraine) die Grosstandard-Normen einhalten.

Um seine Marktanteile zu erhöhen und sich Wettbewerbsvorteil für seine Produkte zu verschaffen, sollte man durch die Zertifikate beweisen, dass seine Waren russischen Standards entsprechen.

ZERTIFIKATS-EIGENSCHAFTEN

- Der Auftrag zur Zertifizierung kann an eine Firma in Russland oder irgendwo anders in der Welt erteilt werden.
- > Die Vertreter der Einrichtung, welche die Zertifizierung vornimmt, erteilen das Zertifikat, nachdem sie vor Ort Untersuchungen in der Produktion durchgeführt haben.
- ~ Für Serienproduktionen sind die drei- und einjährigen Zertifikate vorgesehen.
- > Es wird von Beginn an das Produktionssystem geprüft, die festgelegten Produkte werden detailliert beschrieben, außerdem werden die hygienischen Eigenschaften sowohl bei der Produktion als auch bei der Verwendung geprüft. Angesichts dessen handelt es sich um eine Mischung von ISO-, und CE-Normen.
- ~ Das Vorhandensein des ISO-Dokumentes erleichtert die Zertifizierung.
- > Zertifikate für Serienproduktion: Das für ein oder drei Jahre erteilte Zertifikat umfasst alle in Ihrer Fabrik produzierten Waren (z. B. ISO 9001). Für dreijährige Serienproduktion kommen unsere russischen Experten zu ihrer Produktionsstätte und führen Untersuchungen durch. Nach den erforderlichen Überprüfungen und einer Positiven Laboruntersuchung der Proben werden die Zertifikate ausgestellt. Alternativ können wir bei den meisten Produkten die Zertifikate auf Grund ihrer technischen Unterlagen ausstellen.
- Produktbasierende Zertifikate: Zertifikate diesen Typs, die für ein Jahr erteilt werden, bedürfen eines Kaufvertrags zwischen den Firmen beider Länder sowie eine Exportbescheinigung. Sie werden für die in einem bestimmten Umfang gelieferten Waren und für die Käuferfirma ausgestellt. (Also kann nur eine einzige Firma für ein Jahr damit arbeiten, bid die im Zertifikat genannte Quote erfüllt ist.)
- Andere Zertifikate: Abgesenen von diesen werden je nach Eigenschaft der Waren Zertifikate für Hygiene und/oder Feuergefährlichkeit erforderlich.
- Zunächst werden zur Preisbildung die Produkte und etwa vorhandene andere Zertifikate geprüft. Dieser Vorgang wird von unserer Seite innerhalb einiger Tage abgeschlossen. Wenn bei dem genannten Preis eine Einigung erzielt wird, kommen für ein Zertifikat für die dreijährige Serienproduktion unsere russischen Experten spätestens innerhalb von 10 Tagen zu ihrer Produktionsstätte und führen mit Hilfe unserer Dolmetscher die erforderlichen Arbeiten durch. Nach erfolgter Prüfung und dem Vorliegen der Laboruntersuchungsergebnisse werden Ihnen Ihre Zertifikate ausgehändigt. Alternativ werden ihre uns zur Verfügung gestellten technischen Beschreibungen geprüft und das Zertifikat erstellt (für die meisten Produkte möglich) Die Vorgänge dauern insgesamt 10 30 Tage. Im Falle anderer Zertifikatstypen werden Zertifikate auch ohne Besuch von Experten auf der Grundlage übersandter Warenproben und Unterlagen ausgestellt.

Auf Ihren Wunsch hin berechnen wir kostenlos den Preis für die Zertifizierung.

> Auch die Vergabe des Ukrainischen Qualitätszertifikat Ukr-Sepro fällt in unseren Tätigkeitsbereich